

ABSTRAK

Wahyuni, Ninik Indah. 2023. Budaya patriarki pada Novel Lebih Putih Dariku Karya Dido Michielsen kajian Feminisme Marxis-Sosialis. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing : (1) Dr. H Markub, M.H., (2) Yessy Soniatin, M.Pd.

Kata kunci : Budaya Patriarki, Feminisme Marxis-Sosialis, Novel

Budaya patriarki memang kerap sekali terjadi, sehingga banyak perempuan-perempuan yang terkurung dan terkungkung didalam sebuah tradisi adat istiadat masyarakat setempat. Oleh sebab itu penulis memutuskan untuk meneliti budaya patriarki pada novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen dengan menggunakan kajian feminisme marxis-sosialis. Novel tersebut sangatlah menarik untuk diteliti, karena pada novel ini terdapat budaya patriarki pada konsep pernyiaan dan adat istiadat. Selain itu novel ini juga diterjemahkan dari bahasa Belanda pada tahun 2022. Tujuan penelitian ini dilakukan yaitu untuk mengetahui bagaimana bentuk budaya patriarki pada novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen, bagaimana nilai budaya patriarki pada novel “Lebih putih dariku” karya Dido Michielsen, bagaimana fungsi budaya patriarki pada novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen.

Jenis penelitian ini adalah penelitian dengan metode deskriptif kualitatif dengan kajian feminisme marxis-sosialis. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik baca dan teknik catat. Teknik baca digunakan untuk mengambil kesimpulan isi dari novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen, sedangkan teknik catat untuk mencatat hal-hal yang berhubungan dengan tujuan penelitian yang terdapat dalam novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen. Teknik analisis data pada penelitian ini adalah pengumpulan data, penyederhanaan data, penarikan kesimpulan serta penyajian data. Data dalam penelitian ini berupa petikan tulisan, kata-kata, frase, klausa atau kalimat-kalimat yang menjurus pada rumusan masalah. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini diperoleh dari Novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen.

Berdasarkan hasil penelitian novel “Lebih Putih Dariku” karya Dido Michielsen, terdapat (01) bentuk budaya patriarki yaitu; rumah tangga, pekerjaan, seksualitas, kekerasan, dan negara, (02) nilai budaya patriarki yaitu; nilai material, nilai vital, dan nilai kerohanian, (03) fungsi budaya patriarki yaitu; fungsi identitas, fungsi batas, fungsi sikap dan perilaku, dan fungsi pengetahuan.